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INFORME  DEL  PRESIDENTE  DE  LA  FEDERACIÓN  ESPAÑOLA  DE  BOXEO,  SOBRE  LA
SITUACIÓN ECONÓMICA Y FUNCIONAL DE LA MISMA, EN EL AÑO 2019.

Hola, buenas tardes a todos, amigos, compañeros, y demás asistentes, espero que vosotros y vuestras
familias y personas allegadas estén bien, después de esta situación tan atípica que nos ha tocado vivir, ahora
toca  seguir  adelante  y  poner  todo  nuestro  empeño  en  sacar  lo  mejor  de  nosotros  mismos  para  que  la
normalidad pueda volver a nuestras vidas.  Así mismo me gustaría antes de empezar mi informe, agradecer
como siempre a aquellas personas que han hecho posible de forma directa o indirecta, que nuevamente  se
haya podido cerrar el año 2019 en positivo y cumpliendo ampliamente las exigencias del CSD.

Estos son:
- A mi Junta Directiva,  que con sus aportaciones,  debates  y confianza en la gestión que se está
realizando, estamos consiguiendo los resultados que aquí hoy se van a constatar.
- Al  comité  de  árbitros  (que  está  haciendo  frente  al  aumento  de  la  actividad  deportiva,  y
estructurándose para poder abordar el futuro a corto plazo).
- Al comité  de  Boxeo Profesional (Por  el  gran  trabajo  que  está  realizando  incluso  siendo parte
importante en la Asociación Internacional).
- Al cuerpo Técnico de los Equipos Nacionales y a los deportistas integrantes de los mismos  por
el esfuerzo diario que realizan para llegar a las citas deportivas al máximo nivel.
- A las Federaciones Autonómicas por el gran esfuerzo que están haciendo dentro de sus autonomías
y sobre todo a aquellas que creen en el proyecto nacional apoyando y aportando en cada actividad que se
realizada desde esta federación.
- A los clubes que tan gran trabajo están realizando en cada autonomía y que al final son el sustento
del Boxeo nacional,  incluyo aquí a directivos, técnicos,  boxeadores y boxeadoras; tanto en amateur
como en profesional.
- A todos los Comités de la Federación Española de Boxeo que están intentando como nunca se
había hecho promover el boxeo en sus diferentes facetas con los medios con los que disponen, y en especial
a MUJER Y DEPORTE, BOXEO ADAPTADO.
- Y para terminar a los empleados y cargos de la Federación que igualmente están desdoblándose
para sacar el trabajo adelante.
    GRACIAS DE VERDAD, EL ÉXITO DE ESTA GESTIÓN ES TAMBIÉN SUYO

Sí,  nuevamente  y  por  tercer  año  consecutivo esta  federación  ha obtenido  número  positivos,
cumpliendo con el plan de viabilidad ampliamente, lo que incluso ha permitido  amortizar deuda de
difícil cobro. Algunos hablan de bancarrota, de cerrar la federación, o de dar años por terminados antes de
tiempo, pero nosotros hablamos de trabajo, de unión, de compromiso con nuestro deporte, y sobre todo
de humildad,   y esta es la única clave de la  recuperación que hasta el  momento está teniendo nuestra
federación y por ende de nuestro deporte. 

En la actualidad y  a consecuencia del COVID-19, estamos atravesando una época de mucha
incertidumbre, pero estoy seguro que el mundo del boxeo, y el boxeo español en particular superarán
esta crisis.  Por ello pido la  máxima unión de todos los estamentos del  boxeo, así como de todas las
autonomías, para que superar esta crisis sea un camino más fácil, y si estamos unidos como he dicho en
muchas ocasiones este deporte sería imparable, es el momento de trabajar todos a una y con un objetivo
común.

Respecto al año 2019, decir  el tremendo orgullo que siento, en primer lugar porque  he podido
dedicarme plenamente a dirigir esta federación, ya que de otra forma hubiera sido imposible abarcar
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en primer lugar la actividad llevaba a cabo en este año, pero es que además hubiera sido imposible dar
estas cifras económicas que os presentamos en el cierre del 2019.

Quería destacar algunas de las actividades que han marcado que este año 2019, como uno de los
mejores de la  historia del boxeo español en cuanto a actividad y resultados,  o incluso en cuanto a
reconocimientos se refiere:

- Por una parte la celebración del Campeonato de Europa Femenino que ha situado a la Federación
Española a la cabeza de las federaciones con mayor capacidad organizativa, y que a su vez han puesto a
nuestras deportistas  en el  candelero del  boxeo femenino Europeo,  consiguiendo tres históricos  quintos
puestos y una medalla de bronce que se nos escapó por los pelos contra a toda una subcampeona
mundial. A su vez esto pone de manifiesto la formidable gestión que se está realizando como miembro
del Comité Ejecutivo de la EUBC, y que está ampliando las fronteras y conexiones del boxeo español con
otros países, cosa que se pone relevancia con  la participación, cada vez más amplia en los BOXAM
INTERNACIONALES, de los últimos años, convirtiéndose en  cita asegurada para muchas potencias
mundiales.

- El Resultado de Gabriel Escobar en el Campeonato de Europa celebrado en Minsk (Bielorusia),
nuestro  ORO, nuestro Campeón de Europa, que de esta forma  acababa una racha de  48 años sin un
resultado de esta envergadura, y que demuestra a su vez el gran trabajo que desde el cuerpo técnico se está
realizando con Rafael Lozano a la cabeza.

- La entrega de la Placa al Mérito Deportivo a la Federación Española de Boxeo, la cual tuve el
honor de recoger en nombre de la misma, en la Gala celebrada en la sede del COE (11/12/2019), y que fue
entregada por el Presidente del COE (Alejandro Blanco), que reconocía de esta forma,  la formidable
gestión que la federación está realizando para promover el deporte del boxeo y sus valores.

Por tanto y después de esta pequeña introducción, paso ahora a detallar a grandes rasgos cual ha
sido mi gestión en el 2019, aunque cada punto tiene su informe correspondiente más detallado y el cual ya
se os ha sido enviado junto con la demás documentación.

1.- En cuanto a la SITUACIÓN ECONÓMICA A pesar de los tres años en positivo realizados, no hay que
olvidar que la deuda recibida de anteriores gestiones era muy grande, y aunque el miedo a una intervención
por parte del CSD ya no está presente, es cierto que no podemos bajar la guardia y debemos seguir con esta
política de cumplimiento efectivo que nos está haciendo crecer el presupuesto anual año tras año. 
Existía un endeudamiento real de la Federación Española de Boxeo a fecha del 31 de diciembre de
2016 de 708.531,52 €, 

El cierre presupuestario del año 2019 ha sido, con un superávit 41.651,05 €, y cumpliendo con el plan de
viabilidad pactado con el CSD, lo que ha permitido entre otras cosas reducir el endeudamiento de la FEB
en un 22’80 % desde el comienzo de la legislatura, siendo la deuda actual a 31 de diciembre de 2019 de
546.976,71 €. 
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Continuamos con un aumento de ingresos por licencias, competiciones, actividades federativas y
patrocinios,  fuentes estas de gran parte de  nuestros recursos propios, de  218.529,84 € del año 2016 a
356.065,53 € EN 2019, es decir han aumentado un 62’94 % en esta legislatura fruto de nuestro trabajo de
búsqueda de autofinanción. 

Sigo pensando en que  la  búsqueda de patrocinios  debe ser uno de  nuestros  puntos  fuertes ,
manteniendo  a  fuertes  patrocinadores,  como  IBERDROLA,  o  LALIGA,  y  siguiendo  con  pequeños
patrocinios que en suma nos hacen tener rodearnos de estos compañeros de viaje que nos harán un camino
más llano cada temporada y que a su vez llevan el nombre del boxeo a muchos más lugares. Esto significa
que cada vez le cuesta menos al patrocinador andar junto a nuestro deporte lo que evidencia ese lavado de
cara que esta directiva se propuso desde su entrada en los órganos de gestión. 

Esto está permitiendo en definitiva que tengamos  más presencia en los medios desde el punto de
vista positivo de la promoción y el acercamiento de las televisiones que están viendo en nuestro deporte un
producto.  La televisión sigue siendo nuestra asignatura pendiente,  aunque el proyecto de LaLiga de
futbol es muy bueno, es un proyecto a largo plazo y podemos decir que aún está en pañales, quizá la
llegada del COVID-19, acelere varios proyectos presentados en algunas plataformas televisivas, cosa
que será de vital importancia sobre todo para la evolución del boxeo profesional, el cual como todos
sabemos será más difícil sacar adelante si se restringe la entrada de público.

Para finalizar  con este punto  quiero resaltar la continuidad  en la búsqueda de ese clima de
consenso y transparencia,  prueba de ello  se ha  podido  convocar la Comisión Interfederativa en 2
ocasiones  en 2019 y  se  están  tratando  temas  importantísimos  que  de  interés  para   las  federaciones
Territoriales, que son la columna vertebral como digo de esta FEB.

2.- Y en cuanto a la SITUACIÓN LABORAL,  tal y como dije en la asamblea del año pasado, agradezco
el enorme esfuerzo que realizaron todos los trabajadores de la FEB, y que sufrieron bajadas de sueldo
en los dos primeros años, y que en este tercer año hemos sido capaces de volver a su situación anterior,
incluso han sido  reforzados algunos  departamentos ante la demanda producida  por el  aumento de la
actividad.

3.- En cuanto al BOXEO PROFESIONAL, volver a  destacar la colaboración y normalización con las
autonomías  y  con  los  organismos  internacionales,  así  como  el  incremento  de  la  actividad  a  nivel
nacional e internacional. Se ha trabajado en una normativa médica que se presenta a esta Asamblea, así
como  nuevos  modificaciones  reglamentarias  que  permitan  crecer  al  boxeo  profesional  de  forma
sostenible y ofreciendo calidad e igualdad en las competiciones. Destacar nuevamente nuevas reformas
en los cánones y/o tasas lo que seguirá ayudando al crecimiento de la actividad, eso sí, sin olvidar que
seguimos inmersos en un plan de viabilidad y que a veces no se puede hacer todo lo que nos gustaría, y a la
velocidad que nos gustaría.

4.- Y para finalizar en cuanto al  BOXEO AOB Y BOXEO EN LA BASE, quiero  destacar los  logros
deportivos que se están consiguiendo en los diferentes equipos nacionales,  pero sobre todo destacar la
clasificación olímpica en marzo de este año de 2 de nuestros deportistas, aquí presentes GABRIEL
ESCOBAR y JOSÉ QUILES y a los que pido un fuerte aplauso. A su vez quiero destacar la actitud de los
otros miembros del Equipo Nacional, en  especial a nuestro capitán  YOUBA SISSOKO, que realizó un
extraordinario combate ante todo un campeón mundial, el representante ruso, en el cual creo que mereció la
victoria y perdiendo el combate finalmente por decisión dividida de los jueces. A su vez quiero recalcar que
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aún tenemos grandes posibilidades de clasificar algún deportista más, ya que quedan varios deportistas
aún en competición que deberá reanudarse tal y por donde se quedó en ese clasificatorio continental, y una
última posibilidad en el clasificatorio mundial, ambos pendientes de fecha y sede. De conseguirse alguna
clasificación más habría que remontarse a muchos años para ver una hazaña parecida, y de esta forma tener
el máximo número de representantes españoles en los JUEGOS DE TOKIO 2020.

Además del ya nombrado ORO de Gabriel Escobar en el Campeonato de Europa de Minsk, hay
que destacar la formidable participación de los demás miembros del equipo, como son Miguel Cuadrado
y Martín Molina, que se quedaron a un paso de conseguir la presea, pero que  obtuvieron dos quintos
puestos también históricos para el boxeo español. 

En cuanto a campeonatos nacionales también se registraron números de máxima participación, a
destacar la ampliación en la participación femenina, pero quiero resaltar la  gran evolución del boxeo
que pudimos presenciar allí  sobre todo en las categorías Junior, lo que hace pronosticar el gran futuro
que nos espera al boxeo español. 

Se han consolidado competiciones como la COPA IBERDROLA (en cuanto a boxeo femenino) y
la  COPA  PRESIDENTE (boxeo  masculino),  y  se  finalizó  con  gran  éxito  de  nivel  deportivo  y  de
expectación la LIGA4BOXING, la cual  ganó el  EQUIPO EMPORIO VALENCIANO, y que nos dejó
una fantástica estampa para el recuerdo, celebrándose dicha victoria como si de una CHAMPIONS se tratara.
Creo que esta liga ha sido un éxito y aunque como todo hay que ir perfeccionando muchas cosas, además
de adaptarnos a todo lo que vaya surgiendo. Para mi es una gran satisfacción cuando he hablado con muchos
boxeadores y ellos mismos me  han transmitido la satisfacción por esta competición,  en parte por la
continuidad deportiva que les ofrece, pero además por la gran difusión que se les da sobre su propia persona,
incluso hemos podido descubrir a grandes boxeadores que ahora forman parte del Equipo Nacional como
ahora son  Gazi Jalidov,  ya que esta competición brinda la oportunidad de enfrentarse a los mejores en
diferentes  etapas  del  año y no como pasaba anteriormente  que sólo se podían medir  en el  campeonato
nacional.

Para terminar me centraré en el boxeo de base, y en la formación deportiva. 

En este primer caso sigo pensando que el PNTD es el mejor proyecto que podemos tener, aunque
se echa en  falta la participación de alguna de las federaciones autonómicas o una mayor implicación.
Decir que los dos clasificados a TOKIO 2020, pasaron en su día por este programa en el que anualmente
se tecnifican cerca de los 385 niños y niñas (media entre los años 2017/18/19);  siendo una cantera para el
Equipo Nacional de categorías inferiores.

A si también quiero destacar la realización del primer Campeonato Nacional Schoolboys, el cual
se realizó en Madrid, y que entiendo va a ser el gran salto en la evolución de nuestro boxeo. En el mismo
quiero agradecer al Comité arbitral que supo estar a la altura a pesar de ser una normativa nueva y diferente,
incentivando y ensañando ya en estas etapas a los deportistas, llevándolos por el camino de la técnica y el
juego limpio.

Felicitar a  su  vez  al  Club Thunder por su  implicación en  sacar  adelante  el  Campeonato  de
España  de  Formas,  el  cual  creemos  que  en  futuras  ocasiones  deberá  realizarse  junto  al  Nacional
Schoolboys, como así estaba previsto este año. 
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En cuanto a  formación de técnicos se refiere  y tal  y como se ha mencionado en las diferentes
reuniones interterritoriales, la línea debe ir encaminada tal y como así no lo está imponiendo el CSD, en
la búsqueda de la rama oficial, lo que hará que tengamos cada vez más fuerza contra el intrusismo, y
además tengamos cada vez técnicos más capacitados y profesionalizados lo que debe redundar en mejor
nivel de nuestros deportistas en el futuro, y por tanto la mejora de nuestro deporte a todos los niveles.

En definitiva, estamos en una buena línea y debemos seguir por este camino, a medida que todas las piezas
vayan encajando,  el  engranaje  de la  federación  funcionará  cada  vez  mejor,  la  deuda será  menor  y eso
repercutirá en la mejoría en todos los ámbitos de nuestro deporte, por ello y como siempre digo, invito a
seguir teniendo una visión de unidad, de trabajar todos a una por y para nuestro deporte.

Muchas gracias a todos, 
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ORGANIZADOS POR FEB PARTICIPANTES

4 CURSOS MONITOR DE BOXEO 64

3 CURSO PREPARADOR AUTONÓMICO 15

3 CURSOS PREPARADOR NACIONAL 34

CURSO OFICIAL NIVEL 1 – TÉCNICO
DEPORTIVO

17

CURSO ÁRBITRO LOCAL 11

CURSO CERTIFICACIÓN ÁRBITRO
NACIONAL

12

153
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